

partisipasi politik mahasiswa PMP-KN angkatan 2010 tinggi (51,69%) dan termasuk partisipasi politik militant radikal, partisipasi politik mahasiswa PMP-KN angkatan 2011 tinggi (56,72%) dan termasuk partisipasi politik aktif, partisipasi politik mahasiswa PMP-KN angkatan 2012 tinggi (69,43%) dan termasuk partisipasi politik aktif. Hasil kedua yang diperoleh dalam penelitian ini adalah persepsi mahasiswa PMP-KN FIS UNESA menyatakan bahwa kegiatan PEMIRA HIMAPRO jurusan PMP-KN tahun 2013 berperan dalam perwujudan nilai-nilai demokrasi.

Kesamaan penelitian ini adalah sama-sama mengangkat tema tentang politik mahasiswa. Perbedaan penelitian adalah tempat, kajian dan metode penelitian. Perbedaan tempat, penelitian ini bertempat di UNESA dan penulis meneliti di UIN Sunan Ampel Surabaya. Perbedaan kajian penelitian mengkaji masalah Partisipasi Politik Mahasiswa dalam Pemilihan Umum Raya Jurusan Tahun 2013 Sebagai Upaya Pembentukan Kehidupan Demokrasi. Penulis meneliti tentang masalah perebutan kekuasaan kampus. Dan terakhir perbedaan metode penelitian. Peneliti memakai metode penelitian kuantitatif, sedangkan penulis memakai metode penelitian kualitatif.

4. Skripsi Saepudin, MODEL PEMBELAJARAN DEMOKRASI MELALUI PENGEMBANGAN ORGANISASI KEMAHASISWAAN

yang menyangkut konsep yaitu *scope of power* dan *domain of power*. Cakupan kekuasaan (*scope of power*) menunjuk pada kegiatan, perilaku, serta sikap dan keputusan yang menjadi obyek dari kekuasaan. Dan istilah kekuasaan (*domain of power*) menjawab pertanyaan siapa-siapa saja yang dikuasai oleh orang atau kelompok yang berkuasa, jadi menunjuk pada pelaku, kelompok organisasi atau kolektivitas yang kena kekuasaan.

Dalam suatu hubungan kekuasaan (*power relationship*) selalu ada satu pihak yang lebih kuat dari pihak lain. Jadi, selalu ada hubungan tidak seimbang atau asimetris. Ketidakseimbangan ini sering menimbulkan ketergantungan (*dependency*) dan lebih timpang hubungan ini, lebih besar pula sifat ketergantungannya. Hal ini oleh generasi pemikir dekade 20-an sering disebut sebagai dominasi, hegemoni dan penundukan.

4. Otoritas/Wewenang dan Legitimasi Sebagai Sumber Kekuasaan

Ada beberapa pengertian yang erat dengan kekuasaan, yaitu otoritas, wewenang dan legitimasi atau keabsahan. Seperti dengan konsep kekuasaan, disini pun bermacam-macam perumusan penemuan. Perumusan yang paling mengenai sasaran adalah definisi yang dikemukakan oleh Robert Bierstedt dalam karangannya *An Analysis of Social Power* yang mengatakan bahwa wewenang adalah kekuasaan yang di lembagakan (*institutionalized power*). Dengan nada yang sama dikatakan oleh Harold D.Laswell dan Abraham Kaplan

dalam buku *power and society* wewenang adalah kekuasaan formal (*formal power*). Dianggap bahwa yang mempunyai wewenang (*authoroty*) berhak untuk mengeluarkan perintah dan membuat paeraturan-peraturan serta berhak untuk mengharapakan kepatuhan terhadap peraturan-peraturannya.

Selain konsep wewenang juga dikenal konsep legitimasi (*legitimacy*) yang terutama penting dalam suatu sistem politik. Legitimasi atau keabsahan adalah keyakinan anggota-anggotan masyarakat bahwa wewenang yang ada pada seseorang, kelompok, atau penguasa adalah wajar dan patut dihormati. Kewajaran ini berdasarkan persepsi bahwa pelaksanaan wewenang itu sesuai dengan asas-asas dan prosedur yang sudah diterima secara luas dalam masyarakat dan sesuai dengan ketentuan-ketentuan dan prosedur yang sah. Jadi, mereka diperintah menganggap bahwa sudah wajar peraturan-peraturan dan keputusan-keputusan yang dikeluarkan oleh penguasa dipatuhi. Dilihat dari sudut penguasa, dapat disebut disini ucapan A.M. Lipset legitimasi mencakup kemampuan untuk membentuk dan mempertahankan kepercayaan bahwa lembaga-lembaga atau bentuk-bentuk politik yang ada adalah yang peling wajar untuk masyarakat itu.

Jika suatu sistem politik terdapat konsensus mengenai dasar-dasar dan tujuan-tujuan masyarakat, keabsahan dapat tumbuh dengan kukuh, sehingga unsur paksaan serta kekerasan yang dipaksa oleh

setiap rezim dapat ditetapkan sampai minimum. Maka dari itu pemimpin dari suatu sistem politik akan selalu mencoba membangun dan mempertahankan keabsahan di kalangan rakyat karena hal itu merupakan dukungan yang paling mantap.

5. Kekuasaan Sebagai Pengaruh

kekuasaan adalah pengaruh. Pada umumnya masyarakat berpendapat bahwa kekuasaan dapat mengadakan sanksi dan pengaruh. Namun dalam forum diskusi ilmiah sering dipertanyakan apakah kekuasaan dan pengaruh merupakan dua konsep yang berbeda, dan apakah satu diantaranya merupakan konsep pokok. Jika benar demikian yang manakah yang pengertian pokok.

Kekuasaan adalah untuk memengaruhi kebijakan-kebijakan orang lain melalui sanksi yang sangat berat yang akan benar-benar dilaksanakan atau berupa ancaman sanksi. Pengaruh adalah suatu tipe kekuasaan yang, jika seseorang yang dipengaruhi agar bertindak dengan cara tertentu, dapat dikatakan terdorong untuk bertindak demikian, sekalipun ancaman sanksi yang terbuka tidak merupakan motivasi yang mendorongnya.

Pengaruh biasanya tidak merupakan satu-satunya faktor yang menentukan perilaku seseorang dan sering bersaing dengan faktor lain. Bagi pelaku yang dipengaruhi masih terbuka alternatif lain untuk bertindak. Akan tetapi, sekalipun pengaruh sering kurang efektif dibandingkan dengan kekuasaan, ia kadang-kadang mengandung

pengambilan kebijakan oleh pemerintah. Konsepnya berupa kegiatan bukan sikap-sikap dan kepercayaan, memiliki tujuan memengaruhi kebijakan publik dan dilakukan oleh negara preman.

Michael Rush dan Philip Althoff adalah keterlibatan individu sampai macam-macam tingkatan di dalam sistem politik. Konsepnya berupa keterlibatan individu dalam sistem politik dan memiliki tingkatan partisipasi.

Miriam Budiarjo adalah kegiatan seseorang atau kelompok untuk ikut serta secara aktif dalam kegiatan politik yaitu dengan cara memilih pemimpin negara dan secara langsung atau tidak langsung, memengaruhi kebijakan pemerintahan. Konsepnya berupa kegiatan individu atau kelompok dan bertujuan ikut serta secara aktif dalam kehidupan politik, memilih pimpinan publik atau memengaruhi kebijakan publik.

Berdasarkan beberapa definisi diatas terdapat substansi mengenai partisipasi politik antara lain:

- 1) Kegiatan nyata.
- 2) Bersifat sukarela.
- 3) Dilakukan oleh warga negara atau masyarakat biasa baik individu maupun kelompok.
- 4) Memiliki tujuan ikut serta dalam kehidupan politik, memengaruhi kebijakan pemerintahan.

contoh, dalam memperebutkan kepemimpinan senat mahasiswa biasanya akan diwarnai dari aktivitas berbagai organisasi. Saat itulah mereka akan memperebutkan posisi tertinggi.

Siapa yang menang dalam kompetisi memperebutkan senat, itulah yang akan mudah mewujudkan misi organisasi. Alasannya jelas, dengan memperebutkan sektor di senat mahasiswa, organisasi memiliki wewenang membuat kebijakan. Kebijakan itulah yang dimanfaatkan sebagai penyalur misi organisasi.

Proses memperebutkan senat, proses membuat kebijakan, bagaimana strategi kebijakan, hingga siapa sasaran kebijakan adalah bagian dari politik. Atau tepatnya, bagi kalangan mahasiswa adalah proses belajar politik.

Proses politik mahasiswa biasanya terjadi. Konstruksi-dekonstruksi-rekonstruksi adalah bagian tak terpisahkan bagi pelajaran politik mahasiswa. Apalagi konflik, adalah bagian yang harus ada dalam sebuah proses politik. Tujuannya, membuat karakter dan mental pemimpin dalam berorganisasi. Bahkan kritik pribadi.

Sedikitnya begitulah fungsi politik bagi kalangan aktifis mahasiswa. Mereka akan mampu memahami banyak watak dan kultur dari banyak orang. Itulah pentingnya belajar politik.

gabungan tindakan individual menimbulkan perilaku sistem sosial. Secara inti ia memusatkan perhatian pada aspek hubungan makro-mikro atau dampak tindakan individual terhadap tindakan individu lain. Salah satu kunci gerakan dari mikro ke makro adalah mengakui wewenang dan hak yang dimiliki oleh seorang individu terhadap individu lain. Berdasarkan terapannya, Coleman tertarik pada diagnosis dan solusi atas masalah-masalah ini.

1. **Perilaku Kolektif** : Teori pilihan rasional dapat menganalisis perilaku kolektif, meskipun sifat perilaku kolektif tak stabil dan kacau. Teori pilihan rasional dapat menjelaskan penyebab adanya perilaku kolektif yang liar dari seorang atau beberapa aktor terhadap aktor lain. Menurut teori pilihan rasional, adanya perilaku yang demikian dikarenakan mereka berupaya memaksimalkan kepentingan mereka. Adanya upaya memaksimalkan kepentingan individual tersebut menyebabkan keseimbangan kontrol antara beberapa aktor dan menghasilkan keseimbangan dalam masyarakat. Namun, dalam perilaku kolektif, adanya upaya memaksimalkan kepentingan individu tak selalu menyebabkan keseimbangan sistem.
2. **Norma** : Menurut Coleman, norma diprakarsai dan dipertahankan oleh beberapa orang. Mereka memahami keuntungan dibentuknya norma tersebut, dan kerugian apabila terjadi pelanggaran terhadap norma. Aktor berusaha memaksimalkan utilitas mereka, sebagian dengan menggerakkan hak untuk mengendalikan diri mereka sendiri dan

memperoleh sebagian hak untuk mengendalikan aktor lain. Tetapi ada pula keadaan di mana norma berperan menguntungkan orang tertentu dan merugikan orang lain. Dalam kasus tertentu, aktor menyerahkan hak (melalui norma) untuk mengendalikan tindakan orang lain. Selanjutnya keefektifan norma tergantung pada kemampuan melaksanakan consensus tersebut. Konsensus dan pelaksanaannya adalah yang mencegah tanda-tanda ketidakseimbangan perilaku kolektif.

3. **Aktor Korporat** : Dengan kasus norma, Coleman bergerak ke level makro, dan melanjutkan analisisnya pada level ini ketika membahas aktor korporat. Dalam suatu kelompok kolektif, aktor tidak dapat bertindak menurut kepentingan mereka sendiri, melainkan untuk kepentingan bersama.

Ada berbagai aturan dan mekanisme agar dapat berpindah dari pilihan individu menuju pilihan kolektif. Coleman beragumen bahwa aktor korporat dan aktor manusia memiliki tujuan. Terlebih lagi dalam struktur korporat seperti organisasi, aktor manusia bisa mengejar tujuan mereka yang berbeda dengan tujuan korporat.

Sebagai seorang teoritis pilihan rasional, Coleman mulai dari individu dan dari gagasan bahwa semua hak dan sumber daya tersedia pada level ini. Kepentingan individu menentukan seluruh peristiwa. Di dunia modern aktor korporat semakin penting.

Bagi Coleman, perubahan sosial terpenting adalah munculnya aktor korporat untuk melengkapi aktor "pribadi alami". Keduanya

